
ф Почин передовых бригад строителей 
«Пятилетнее задание — меньшим соста
вом» одобрен Центральным Комитетом на
шей партии. Тысячи передовых коллективов 
поддержали ценное начинание.

ф 7 февраля в обкоме КПСС прошел об
ластной партийно - хозяйственный актив, 
который поставил задачу перед партийны
ми, советскими, профсоюзными, комсо
мольскими и хозяйственными организация
ми по широкому распространению этого 
почина.
♦ Сейчас инициативу 10 бригад только в 

нашем главке поддержало 347 бригад. Вы
свободилось 537 человек. А по обязатель
ствам строительные тресты главка в 1978 
году высвободят 1 500 человек.
♦ Это позволит только на объектах глав

ка выполнить строительно - монтажных ра
бот дополнительно на 12 млн. рублей, а в 
области эта цифра возрастет примерно в 
5 раз.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Светловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЕННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА

№ 7 (212). ф ПЯТНИЦА, 17 ФЕВРАЛЯ 1978 г. ф ЦЕНА 2 КОП.
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Задачам партийных, со
ветских, профсоюзных, 
комсомольских и хозяй
ственных организаций 
по широкому распро
странению этого почина 
в коллективах строитель
ных организаций, пред
приятий промышленнос
ти, транспорта, сель
ского хозяйства и сферы 
обслуживания было по
священо областное со
брание партийно-хозяй
ственного актива, со
стоявшееся 7 февраля в 
Свердловске.

Собрание открыл пер
вый секретарь обкома 
КПСС Б. Н. Ельцин.

С докладом выступил 
второй секретарь обко
ма КПСС Л. Ф. Бобыкин. 
Он отметил, что Сред
ний Урал богат трудовы
ми традициями. Творче
ский опыт, передовые 
начинания прославлен
ных предприятий нашего 
края не раз получали 
высокую оценку партии. 
Начало третьего, удар
ного года десятой пяти
летки ознаменовано но
вой инициативой ураль
цев: передовые бригады 
строителей и монтажни-

шенные социалистиче-
ские обязательства 
1978—1980 годы.

на
ранее принятых социа-
листических обяза

ков, 
дят

которыми руково-
н. Вахрушев,

Н. Л. Комар, А. С. Кре
нев, В. Г. Ника, Е. С. Па
лев, В. В. Политиков, 
Е. Т. Фоминова, В. П. 
Хмурчиков, Ю. Г. Ще- 
калев и Н. И. Ярушнико-
ва, решили
пятилетнее 
меньшим

выполнить 
задание

составом,
высвобождающихся

а 
ра-

бочих направить на дру
гие участки строитель
ства. Они приняли повы-

Центральный Комитет 
КПСС, одобряя этот 
патриотический почин, 
отметил, что он способ
ствует ускорению роста 
производительности тру
да в строительстве, бо
лее эффективному ис
пользованию трудовых 
ресурсов, досрочному 
выполнению заданий де
сятой пятилетки.

тельств; за оставшиеся 
три года смонтировать 
26 домов полезной пло
щадью почти 190 тысяч 
квадратных метров. Эти 
высокие обязательства 
выполнить за счет внед
рения челночного мето
да монтажа зданий, уве
личения степени сбор-

имеющихся недостатков 
в организации труда и 
производства и многих 
других факторов.

Задача 
бригадных

выполнения 
пятилетних

заданий меньшим соста
вом теперь должна ста
виться во всех отраслях 
производства. Чтобы ее 
решить, руководители

ности, комплектности, предприятий, цехов,

кпсс о. 
отметил, 
формы 
труда и

Л. Подберезин 
что бригадные 

организации 
осуществление

той резолюции участни
ки областного собрания
партийно хозяйствен-

Бригады — 
ры нового 
внимательно 
подсчитали 
можности, в

- инициато- 
движения 

изучили и 
свои воз- 
содружест-

применения малой меха
низации и других меро
приятий.

Что может дать новая 
инициатива, если ее рас
пространить на все пер-

ве с инженерно-техни-
вичные трудовые кол-

стройуправлений, участ
ков обязаны проявить 
большую заботу об 
обеспечении бригад 
всем необходимым, о 
создании им условий 
для высокопроизводи-

ческими работниками
уточнили свои пятилет
ние задания, разработа
ли конкретные меро
приятия по улучшению 
организации труда, со
вершенствованию про
фессионального мастер
ства, повышению уровня 
механизации работ, ши-
рокому внедрению
бригадного подряда. На
пример, бригада мон
тажников Свердловско
го домостроительного 
комбината во главе с 
Е. С. Палевым, кавале
ром ордена Ленина, лау
реатом премии Совета 
Министров СССР, обяза
лась выполнить задание 
пятилетки по монтажу 
крупнопанельных жи
лых домов составом в 
33 человека вместо 36; 
добиться к 1980 году 
сменной выработки 7,74 
квадратного метра по
лезной площади на каж
дого рабочего с ростом 
на 11 процентов против

лективы всех строитель
ных организаций об
ласти? Сейчас на строи
тельно-монтажных рабо
тах у нас занято 3690 
бригад. В 1977 году в 
них недоставало око
ло 7 тысяч человек. 
Если бы из каждой 
бригады удалось высво
бодить одного-двух ра
бочих, то это позволило 
бы дополнительно соз
дать новые коллективы 
общей численностью 
4—6 тысяч человек, за
метно уменьшить дефи
цит трудовых ресурсов 
в строительстве и до
полнительно выполнить 
строительно - монтаж
ных работ на сумму от 
50 до 70 млн. рублей. 
Разумеется, эти расчеты 
ориентировочные и дос-

тельного труда, 
пространению и 
шенствованию 
ных форм труда

К рас- 
совер- 

бригад- 
следует

мероприятий НОТ поз
волили в минувшем году 
условно высвободить в 
городе около 4 тысяч 
рабочих. Городской, 
районные комитеты пар
тии, парткомы пред
приятий уделяют пос
тоянное внимание во
просам совершенствова
ния коллективных форм 
организации труда.

Начальник Главсред- 
уралстроя О. И. Лобов 
сообщил, что инициати
ву десяти бригад в глав-

ного актива рекоменду
ют партийным, совет
ским, профсоюзным и 
комсомольским органи
зациям, хозяйственным 
руководителям глубоко 
изучить опыт бригад — 
инициаторов нового пат-
риотического почина,
развернуть широкую ор
ганизаторскую и массо
во-политическую работу 
по его распространению 
во всех отраслях народ
ного хозяйства Средне
го Урала. Они призвали

тижение
зультатов будет

указанных ре

ке поддержало 347
бригад, или 20,7 процен
та их общего количест-

осуществить 
мероприятий

комплекс
по

нию конкретной
оказа- 
помо-

сеть не только
бригад, но и от
нерного

зави- 
от 

инже-
обеспечения

подключить экономиче
ские службы, отделы 
НОТ предприятий и 
строек, активнее вовле
кать в творческое со
дружество с бригадами 
инженерно - техниче
ских работников.

Многое призваны сде
лать пропагандисты си
стемы политического и 
экономического образо
вания. Их долг — глубо
ко и доходчиво расска
зать об опыте новато
ров, показать его преи
мущества и значение.

Первым в прениях вы
ступил один из инициа
торов нового начинания 
бригадир специализиро
ванного управления 
№ 28 Свердловского 
домостроительного ком
бината Е. С. Палев.

ва. Они высвободили
537 человек. Строитель
ные тресты главка при
няли обязательства в 
1978 году высвободить 
1500 человек, за счет 
этого создать 35 бригад. 
Это позволит дополни
тельно выполнить строи
тельно-монтажных работ 
на 12 миллионов рублей.

щи бригадам, работаю
щим меньшим соста
вом. Центр тяжести вос
питательной работы пар
тийных, профсоюзных и 
комсомольских органи
заций должен быть пе-
ренесен первичные

=

строительных работ, 
снабжения, устранения

Второй секретарь
Свердловского горкома

Сейчас уже можно 
подвести некоторые ито
ги работы бригад-ини-
циаторов. Так, бригада
штукатура Н. И. Яруш- 
никовой, ставшая мень
ше на 2 человека, в ян
варе дала выработку 
18,5 квадратного метра 
на человека. Бригада 
маляров Е. Т. Фомино- 
вой, также высвободив
шая двоих, в январе да
ла выработку 37,8 квад
ратного метра против 30 
по обязательствам.

В единогласно приня-

трудовые коллективы.
Собрание партийно

хозяйственного актива 
заверило Центральный 
Комитет КПСС в том, 
что коммунисты, все 
трудящиеся Среднего 
Урала усилят борьбу за 
более полное использо
вание резервов роста 
производительности тру
да, за повышение эф
фективности производ
ства и качества работы, 
сделают все для выпол
нения и перевыполнения 
планов третьего года и 
всей пятилетки в целом, 
для успешного осущест
вления решений XXV 
съезда КПСС.

Выступление бригадира 
монтажников специализиро
ванного управления № 28 
Свердловского домострои
тельного комбината Е. С. 
Палева на областном пар
тийно - хозяйственном акти
ве 7 февраля 1978 г.

Объемы строительных ра
бот растут ежегодно. Если 
взять наш домостроитель
ный комбинат, то решением 
областного комитета партии 
намечена большая програм
ма по дальнейшему разви
тию крупнопанельного до
мостроения в Свердловске. В 
десятой пятилетке нам не
обходимо довести объем 
сдачи жилья до 600 тысяч 
квадратных метров в год. 
Путь к этой цели — резкое 
увеличение производитель
ности труда.

Наша бригада, как и дру
гие бригады комбината, 
имеет бригадный пятилет
ний план повышения произ
водительности труда в нату
ральных измерителях при 
одновременном улучшении 
качества монтажа домов. 
Два года десятой пятилетки 

показали, что план-обяза
тельство бригадой перевы
полнен. Рост производитель
ности достиг 25,5 про
цента к уровню 1975 года, 
натуральная выработка со
ставила 6,2 квадратного мет
ра на человеко-смену.

Понимая возрастающие 
задачи, мы невправе оста
навливаться на достигнутом. 
Призыв партии сегодня ра
ботать лучше, чем вчера, а 
завтра лучше, чем сегодня, 
нашел горячий отклик в на
шем коллективе. Подсчитав 
свои возможности, резервы, 
мы выступили совместно с 
другими бригадами строите
лей и монтажников области 
с инициативой выполнить 
бригадный пятилетний' план 
за 3,5 года меньшим соста
вом, то есть, другими слова
ми, повысить производитель
ность труда в натуральных 
показателях за пятилетку на 
52,9 процента против

РЕЗЕРВЫ ЕСТЬ
48 процентов, которые пре
дусматривались бригадной 
пятилеткой.

Что это дает? В бригаде 
высвободилось трое рабо
чих: каменщик, монтажник, 
такелажник, . которые пере
шли работать во вновь орга
низованную бригаду по стро
ительству соцкультбытовых 
объектов. Оставшиеся 
33 человека к 1980 году 
должны добиться сменной 
выработки 7,74 квадратного 
метра общей площади жи
лого дома на каждого члена 
бригады.

Смысл этого почина для 
бригады состоит в том,. что 
мы передали трех квалифи
цированных специалистов 
в другой коллектив, а остав
шимся членам бригады 
предстоит квадратные мет
ры выполнять в объеме пя
тилетнего задания. А это 
значит, что эта инициатива 
будет работать на главную 

задачу пятилетки — повы
шение эффективности обще
ственного производства.

Такое решение мы приня
ли не сразу. Снова и снова 
вместе со специалистами 
принимались за расчеты. 
Прикидывали, как еще пол
нее, эффективнее использо
вать бригадный подряд, как 
более рационально организо
вать труд в бригаде, какие 
резервы поставить на служ
бу производству. А возмож
ностей повышения роста 
производительности труда у 
нас немало.

Строительство — забота 
общая, здесь заняты про
ектировщики, заказчики, по
ставщики, поэтому наша 
бригада поддерживает по
чин «Рабочая эстафета», с 
тем чтобы каждая организа
ция была нацелена на ко
нечный результат труда — 
ввод объекта в срок. Для 
развития почина «Рабочая 

эстафета» у нас имеется 
благодатная почва, потому 
что слабым звеном является 
увязка работ отдельных ор
ганизаций по времени. Не
редко заказчики и проекти
ровщики задерживают про
ектную документацию, что 
ведет к срыву фронта работ. 
Гипсовый завод поставляет 
из года в год недоброкачест
венные перегородки, довод
ка которых в условиях стро
ительной площадки . требует 
затрат, ухудшающих наши 
показатели.

Завод ЖБИ им. Ленин
ского комсомола принимает 
недостаточные меры по 
комплектной поставке изде
лий на объекты. По этой 
причине на протяжении ря
да лет в наших бригадах 
постоянно сбивается темп 
монтажа.

Мы призываем трудя
щихся поддержать инициа
тиву строительных и мон
тажных бригад области «Пя
тилетнее задание —- мень
шим составом» и внести до
стойный вклад в выполне
ние заданий пятилетки.
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* Пятилетнее задание—меньшим составом

ПЕРВЫЕ ШАГИ
почину «Пятилетку

составом»,меньшим

высвобождении,
новые

высококвалифи-

фикация труда
бригадах сейчас
28-го строительного

КВАРТАЛЫнутый строителями
а

годов
щине новой Конститу- ветераном

работавшим в ней
создания кол-

веком, 
можно

онтьева, 
третий

93 'натуральных 
жа... К первой

I

сло- 
Сы-

еще одного 
монтажника

ходе в 
тивы

пере- 
коллек-

в 
Для

не- 
о в: 
год 
эта-

создание 
ДСК 
ванного 
монтажу

’ смонтиро- 
натуральных

в 
ре- 
на- 
не-

ле- 
М. 
че- 
по 
22

забывают, 
соседям 

лучшего

ства, Вот только 
сколько пункт 
«Смонтировать за

опытного
Е. Ле- 

имеющего

ции СССР 
вать 75 1

щенко не 
Передали 
бывшего

Еще прошлым 
том в бригаде В. 
Сыщенко было 26 
ловек. На сегодня 
списку осталось

ный. И привыкли 
бригаде Сыщенко 
бята к Славе, как 
зывают его все,

если так 
выразиться, 

бригады,

воплощается в реаль
ность лозунг, выдви-управления — жиз

ненно важная задача. 
Ведь здесь намечено

го. По о данном 
ве монтажники

С. БИРЮКОВ.
На снимках: брига- 

В. М. Сыщенко;

суть его не в услов
ном, а в фактическом

разряд. Так

первого в 
специализиро-

участка по 
объектов

Свердловска, «Пяти
летку — меньшим со
ставом».

монтажника. И таким 
составом бригада про
должает делать тот же 
объем работы. А если 
точнее, даже больше.

В бытовке бригадйт 
на почетном месте вы
вешены соцобязатель

Очень знаменатель
но, что почин, с кото
рым выступили мон
тажники Е. С. Палева, 
прежде всего нашел 
поддержку у их това
рищей в своем же 
строительном управ
лении. Высвобожде
ние квалифицирован
ных рабочих, интенси-

цированных рабочих. 
То есть их часть тру
да перекладывается на 
плечи .товарищей. И 
вот, когда в этом воз
никла необходимость, 
бригада Сыщенко рас
сталась не с каким-ни
будь случайным чело-

жа за плечами у Вяче
слава Александрови
ча. И все эти годы он 
проработал монтажни
ком. Сначала в тресте 
«Стальконструкц и я», 
потом в бригаде Сы
щенко. Трудовой стаж, 
можно сказать, солид-

смотря на его 34 года.
А бригада Сыщенко 

после временных труд
ностей в начале меся
ца уже набрала при
вычный |темп монта
жа — этаж за два дня. 
Надолго обоснуется в 
этом районе бригада— 
рядом готовятся под 
монтаж еще три фун
дамента. Работы мно-

РАСТУТ
НОВЫЕ

5I
этажей... Поддержива
ем почин бригады Е. С.
Палева «Пятилетку
бригады ,— меньшим 
составом»...

соцкультбыта.
Как подчеркивалось 

в пост ановлении 
Свердловского обкома 
партии, посвященном

самого 
лектива,
Вячеславом 
левым.

звеньевым 
Коросте-

Восемнадцать лет
производственного ста-

звеньевого В. Коросте
лева, а при создании 
участка соцкультбыта 
решили передать туда

Да
звеньевой ее, сейчас 
ставший бригадиром, 
В. А. Коростелев.
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Приходилось вам видеть,
как пекут пироги, как
стают 
печи? 
лось.
дали, 
полы,

их, дымящиеся,
до- 

из
Конечно, приходи- 

А многие ли наблю- 
как «пекут» лоджии, 
целые комнаты? Та-

ДОМ РОЖДАЕТСЯ В ЦЕХЕ годня. В цехе объемных 
конструкций осваивают но-

кое можно увидеть в цехе 
объемных элементов заво
да ЖБИ. И впрямь изде
лия, вынутые из формо
вочных установок, дымятся, 
как свежеиспеченные пи
рожки.

Это участок работы комп
лексной бригады кавалера 
ордена «Знак Почета» Ме- 
сума Юсуповича Ахметова. 
Посмотрим, как рождает
ся, например, санкабина. 
Сначала формуется под
дон —он станет полом бу-

дущей ванной 
Еще несколько 
плиточный пол 
стройке. Теперь 
ция проводится
новременно 
поддона. А 
изготовляется

с

комнаты, 
лет назад 

делали на 
эта опера- 
в цехе од- 
формовкой

чуть поодаль 
«колпак» —

коробка санкабины, состоя
щая из стен, перегородки 
и потолка. Формовщики вя
жут арматурный каркас, 
потом опускают его в фор
му и заливают бетоном. 
Несколько минут — и «кол
пак» готов.

В цехе несколько типов 
формовочных установок.

Две из них СБ-3 и СБ-4 ды Раисы Яковлевны Про- 
жериной шпаклюют стены. 
Первая кабина с полной за-

созданы конструкторским 
бюро завода. Установки
СБ-1, СБ-2, СК-11 и СК-12 .водской готовностью была
претерпели большую ре
конструкцию под руковод
ством заводского КБ, и те
перь стали намного произ
водительней и удобней в 
эксплуатации.

На участке отделки «кол
пак» состыковывают с под
доном, и санкабина на гла
зах превращается в часть 
квартиры. Плотники наве
шивают двери, сантехники 
устанавливают ванну, тру
бы, отделочницы из брига-

выпущена в конце 1976 го
да. В минувшем году цех 
выпустил 9051 санкабину, 
из них 3062 кабины имели
полную внутреннюю 
делку.

Настанет время — и 
не за горами, когда из

от-

оно
за-

водских цехов будут выхо
дить полностью готовые 
санкабины. И первые шаги 
к этому делаются уже се-

вый вид работ 
стен санкабин, 
скими обоями,

— отделку 
синтетиче- 

плиткой,
клеенкой. В конце года бу
дет построен конвейер, 
который упорядочит после
довательность отделочных 
работ, даст выигрыш во вре
мени и позволит в скором 
будущем выпускать все 
санкабины полной завод
ской готовности. Уже за
кончено строительство га
лереи, где разместится 
конвейер. И, конечно, же, 
работники цеха № 9 бо
рются за качество, ищут 
резервы его повышения.

За последние несколь
ко лет наш город меня
ется на глазах. Исчезают 
ветхие домишки, растут 
как грибы после дождя, 
новые кварталы и целые 
микрорайоны из железо
бетона. Еще недавно 
район Сортировки счи
тался запущенной окра
иной, а на месте Юго- 
Западного жилого рай
она простирался Симо
новский торфяник, а сей
час это растущие, пер
спективные микрорайоны, 
которые хорошеют и 
благоустраиваются с 
каждым днем.

Горожане ждут жилье. 
И скоро многие семьи 
справят новоселье. Стро
ители из СУ-28 в этом 
месяце заканчивают мон
таж 16-этажного дома 
№ 39 в квартале Симо
новский «В», полным хо
дом идут работы на 
33-м и 30-м домах в том 
же районе, готовится к 
сдаче дом ^s 17 на Сор
тировке.

П. ПЕТРОВА.

* В помощь пропагандисту

МЕТОДИКА УСТНОГО ВЫСТУПЛЕНИЯ
В постановлении ЦК 

КПСС «О задачах партий
ной учебы в свете реше
ний XXV съезда КПСС» 
(«Партийная жизнь», 
1976, № 13) подчеркива
ется необходимость повы
шения методического уров- 
ня политзанятий.

Методика — это сово
купность определенных 
способов, методов, правил 
рационального выполне
ния какой-либо работы. 
Когда говорят о методике 
устного выступления лек
тора, пропагандиста (то 
есть о культуре его речи), 
то прежде всего имеют в 
виду педагогическую, пси
хологическую и логиче
скую стороны выступле
ния, соответствующую 
подготовку выступающего.

Хотя эти три компонен
та выступления проявля
ются в единстве, мы рас
смотрим сущность каждо
го из них в отдельности.

Итак, о педагогической 
стороне выступления. Пе
дагогика — это наука 
классовая, ведь обществу 
небезразлично, кого учить, 

чему и как. Цель совет
ской педагогики — форми
рование всесторонне и гар
монично развитых, актив
ных строителей коммуниз
ма. Эту высокую цель ста
вит перед собой и пропа
гандист. Основные прин
ципы педагогики: партий-) 
ность, научность, связь с 
жизнью, доступность, наг
лядность.

Принцип партийности 
заключается в том, что 
пропагандист должен по
стоянно помнить, что он— 
активный боец Коммуни
стической партии, провод
ник ее политики и марк
систско-ленинской идео
логии. Принцип научности 
требует, чтобы знания, ко
торые пропагандист несет 
своим слушателям, корот
ко говоря, отвечали бы 
последнему слову науки и 
техники. Принцип связи 
обучения и воспитания с 
жизнью означает, что зна
ния должны прежде всего 
формировать научное ми
ровоззрение у слушате
лей, их политическую 
убежденность и на этой 

основе помогать людям 
вырабатывать активную 
жизненную позицию, слу
жить им руководством к 
действию.

Следует отметить, что 
этот принцип связи про
паганды с жизнью иногда 
понимается упрощенно, 
узкоутилитарно, как тре
бование связывать изла
гаемый материал с непо
средственными производ
ственными задачами дан
ного коллектива. Таким 
образом, пропагандист 
иногда делает ошибку, 
превращая свою встречу 
со слушателями в нечто, 
напоминающее производ
ственное совещание.

Теперь о психологиче
ской стороне выступле
ния. Предметом особой 
заботы пропагандиста и 
политинформатора являг 
ется овладение внимани
ем слушателей. Для этого 
надо знать условия и при
емы привлечения внима
ния, уметь его удержать 
в ходе занятия. Главное 
здесь в том, чтобы у слу
шателей был интерес к 

занятию, а интересным 
для нас всех является 
что-то новое. Однако не 
всякая новизна вызывает 
интерес, а лишь та, кото
рая связана с удовлетво
рением потребностей чело
века — материальных или 
моральных. Отсюда ясно, 
что политинформатор дол
жен хорошо знать запро
сы, потребности своих 
слушателей и стремиться 
к тому, чтобы каждое за
нятие обогащало их и раз
вивало прежде всего ду
ховные потребности — 
стремление к знаниям все
стороннему развитию, 
творческой активности.

Существует ряд част
ных методических прие
мов привлечения внима
ния слушателей: созда
ние проблемной ситуации 
(перед слушателями ста
вится не риторический, а 
по-настоящему серьезный 
вопрос, проблема); персо
нификация (нам всегда 
интересно узнать о каких- 
нибудь фактах, случаях 
из жизни реального, зна
комого нам человека); 

юмор, шутка (разумеется, 
к месту и в меру); и, на
конец, прямое требование 
внимания («Прошу внима
ния, товарищи!» — это 
симптом нежелательной 
атмосферы на занятии).

Интерес слушателей к 
занятию, а значит, и их 
внимание зависят от зна
ний, эрудиции и заинтере
сованности выступающего. 
Недостаточные знания и 
равнодушие пропаганди
ста, лектора, когда он го
ворит не со слушателями, 
а при них, легко замеча
ются и губят занятие, ко
торое становится уже не 
полезным и даже не бес
полезным, а вредным, так 
как отбивает у людей ин
терес к другим занятиям.

Наконец, о логической 
стороне выступления. Ло
гичность речи характери
зуется такими признака
ми, как определенность 
(точность), последователь
ность, непротиворечивость, 
доказательность.

Хочется еще раз под
черкнуть условия, кото
рые обеспечивают успех 

любого выступления. Это 
точные и глубокие знания 
не только темы выступ
ления, но и «околотемно- 
го» материала (на случай 
вопросов слушателей); 
культура речи выступаю
щего (грамотность речи и 
ее выразительность); ло
гика изложения темы; и 
наконец — убежденность 
самого пропагандиста в 
истинности того, в чем он 
стремится убедить своих 
слушателей.

Один опытный методист 
сказал еще короче об ус
ловиях успешного выступ
ления: «Если у тебя есть 
что сказать людям и если 
ты чувствуешь глубокую 
потребность выразить это, 
поделиться со слушателя
ми — значит, ты имеешь 
главное, что нужно про
пагандисту».

Н. ТРУНОВ, 
старший препода

ватель кафедры 
философии 

Свердловского 
юридического 

института.
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Пермского треста крупнопанельного 

домостроения

ТРЕТИИ год десятой 
пятилетки шагает 
по стране. Трудя

щиеся Советского Сою
за вдохновенным трудом 
воплощают в жизнь пред
начертания XXV съезда 
КПСС, реализуют гран
диозные планы развития 
народного хозяйства.

О ходе этой работы и 
задачах на текущий год 
говорится в решениях де
кабрьского (1977) Плену
ма ЦК партии и Письме 
ЦК КПСС, СМ СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
развертывании социали
стического соревнования 
за выполнение и перевы-

МЕНЬШИМ СОСТАВОМ - БОЛЬШИЙ ОБЪЕМ
Коллектив бригады ■ монтажников 

СМУ № 3 в количестве 26 человек, 
возглавляемый коммунистом Никола
ем Александровичем Фроловым, вы
ступил с инициативой поддержать по
чин строительных и монтажных кол
лективов бригад Свердловской обла
сти — работать под девизом «Пяти
летнее задание бригады — меньшим 
составом!».

2 февраля в бригаде проведено соб
рание, на котором все ее члены одоб
рили почин строителей Свердловской 
области и единодушно высказались в 
его поддержку.

На собрании приняты дополнитель

ные социалистические обязательства 
на 1978 год, в которых предусмотре
но выполнить намеченный на остав
шиеся три года десятой пятилетки 
объем строительно-монтажных работ 
меньшим составом бригады.

При этом, несмотря на увеличение 
объемов строительства по годам пяти
летки, сохраняя меньшую числен
ность, бригада обязуется добиться 
роста выработки в натуральных из
мерителях за счет максимального ис
пользования резервов, выполнения 
плана оргтехмероприятий, дальнейше
го совершенствования работы по ме
тоду бригадного подряда.

ИЗ дополнитель
ных социалисти
ческих обяза

тельств бригады мон
тажников СМУ-З трес
та КПД Н. А. Фроло
ва: «...наша бригада ре
шила пересмотреть 
свои социалистические 
обязательства на пяти
летку с тем, чтобы, 
максимально используя 
имеющиеся резервы, 
добиться дальнейшего 
роста производительно
сти труда и повышения 
эффективности произ
водства.

Мы обязуемся, со
кратив состав бригады 
на два человека, к 7 
октября 1978 года — 
первой годовщине но
вой Конституции 
СССР — выполнить 
3,5 годовой нормы по 
выработке в натураль
ных измерителях, а 
затем досрочно завер
шить задание десятой 
пятилетки».

Разговор о бригаде 
принято начинать с 
рассказа о бригадире— 
именно он должен быть 
ее душой, стержнем. 
Таковым и является 
Николай Александро
вич Фролов, коммунист, 
кавалер ордена Лени

ЭКОНОМИЯ И КАЧЕСТВО
Права называться комсо- 

мольско - молодежной 
бригада В. Туляева из ли
нолеумного цеха УПТК до
бивалась весь прошлый 
год, год 60-летия Совет
ской власти. А заслужили 
это право ребята только 
тогда, когда выполнили все 
пункты социалистических 
обязательств.

В этом году бригада ре
шила так: год проработать 
в звании комсомольско- 
молодежной, встретить 
юбилей комсомола наивыс
шей выработкой и одно
временно выполнять тре
бования, которые предъяв
ляются к бригаде комму
нистического труда.

Есть, конечно, на пути к

КРЫЛЬЯ ПОЧИНА
полнение плана 1978 
года.

К нам, строителям, 
партия обращается с при
зывом сосредоточить уси
лия, средства, ресурсы, с 
тем чтобы добиться даль
нейшего ускорения капи
тального строительства, 
снижения его стоимости, 
своевременного ввода 
объектов, укрепления 
бригадного подряда и 
других ценных патриоти
ческих починов, заро

на. Николай Александ
рович работает в строи
тельстве почти 28 лет.

Бригада носит почет
ное звание «Коллектив 
коммунистического тру
да». К началу 1978 го
да монтажники опере
жали время ровно на 

ТОЧНЫЙ РАСЧЕТ
восемь месяцев — они 
работали уже в счет ав
густа. Это коллектив 
единомышленн инов, 
коллектив с давними, 
крепкими традициями. 
В нем прочно слились 
опыт, мастерство кад
ровых рабочих и дерза
ние молодых.

В ЧЕМ СМЫСЛ 
ИХ ИНИЦИАТИВЫ? 
Все вроде бы просто— 
бригада работает без 
двух человек. Было 26 
рабочих, станет 24. 
Возможно, в бригаде, 
не достигшей таких вы
сот и такой интенсив
ности труда, как у 
монтажников Н. А. 
Фролова, отсутствие 
двух человек и не по-

намеченному помехи, к ко
торым в УПТК уже отчасти 
привыкли. Однако резчикй 
обоев из бригады В. Ту
ляева считают, что они 
устранимы.

Ребята с удовлетворением 
вспоминают прошлый год. 
Прежде всего потому, что 
им удалось резко сокра
тить отходы: с 12 до 4,5 
процента. Благодаря ра
циональной схеме раскроя 
на месте обрезков, загро
мождавших прежде поме
щение цеха, лежат подго
товленные рулоны линоле
ума, А еще важно то, что 
экономия материала соче
тается с повышением каче
ства продукции.

М. ОЖИГАНОВА.

дившихся на стройках 
страны.

К числу таких инициа
тив относится соревнова
ние под девизом «Пяти
летку бригады — мень
шим составом». Среди 
инициаторов этого почи
на — бригада монтажни
ков Свердловского ДСК 
из 28-го монтажного уп
равления, которой руко
водит Е. С. Палев. Наши 
соседи, работники Перм
ского треста крупнопа
нельного домостроения, 

чувствуется. Здесь же 
на плечи каждого чле
на бригады ляжет до
полнительная нагрузка. 
Однако монтажники за
ранее, задолго до того, 
как обнародовать свою 
инициативу, готовились 
работать по-новому.

Годовой план брига
ды — смонтировать 
более 21 тысячи кубо
метров конструкций на 
строительстве жилья. 
При плановом составе 
(26 человек) на каж
дого монтажника при
ходилось бы около 810 
кубометров. Теперь же 
ему придется монтиро
вать около 880 кубо
метров конструкций. 
Причем бригада наме
тила, несмотря на сни
жение численности, 
ежегодно до конца пя
тилетки повышать вы
работку в среднем на 
5 процентов.

ЧТО ДАСТ ЭТА 
ИНИЦИАТИВА? Ра
ботники треста КПД, 
прежде чем рассмот-

«СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ» стр. 3.

подхватили этот девиз.
Почин свердловских 

строителей получил 
одобрение ЦК партии. И 
во многих городах стра
ны уже появились сегод
ня свои инициаторы дви
жения за сокращение чис
ла работающих при по
вышении эффективности 
труда каждого.

Так у нас на глазах 
ширятся, крепнут крылья 
патриотического почина. 
Его формы и сферы при

менения могут быть са
мыми различными. Рост
ки его появились не толь
ко в строительстве, но и 
в других отраслях народ
ного хозяйства.

На этой странице га
зеты мы предоставили 
место материалам из га
зеты «Домостроитель» 
Пермского треста КПД, с 
которым Свердловский 
ДСК соревнуется. Мы 
предоставляем возмож
ность свердловским до
мостроителям узнать, чем 
живут, к чему стремят
ся и чем гордятся сегод
ня их коллеги - пермяки.

реть предложение 
бригады Н. А. Фроло
ва, побывали у сверд
ловских строителей.

В тресте КПД ини
циативу монтажников 
Н. А. Фролова могут 
поддержать 77 бригад, 
высвободив таким обра

зом 144 человека — 
почти половину нового 
строительно - монтаж
ного управления.

В подразделениях 
Главзападуралстроя, по 
самым приблизитель
ным подсчетам, инициа
тиву бригады Н. А. 
Фролова могут поддер
жать — а именно к 
этому призывают до
мостроители — около 
тысячи бригад.

ЗА СЧЕТ ЧЕГО 
БРИГАДА И. А. ФРО
ЛОВА РАССЧИТЫ
ВАЕТ ДОБИТЬСЯ УС
ПЕХА? На этот вопрос 
кратко ответил сам 
бригадир. Николай 
Александрович назвал 
резервы по пунктам: 
уплотнение рабочего 

времени; освоение 
смежных профессий; 
углубление бригадного 
подряда (переход к 
сквозному подряду): 
строгая трудовая дис
циплина.

И еще, добавил бри
гадир, очень важно, 
чтобы нас поддержали 
те, от кого мы целиком 
зависим, коллектив за
вода КПД. • Пусть они 
своевременно и комп
лектно поставляют па
нели, а мы уж не под
ведем!

Инициатива бригады 
Н. А. Фролова одобре
на 3 февраля на сов
местном заседании 
парткома, объединен
ного постройкома, ад
министрации треста 
КПД. Таков патриоти
ческий ответ рабочих- 
строителей . на Письмо 
ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС 
и ЦК ВЛКСМ, призы
вающее всех советских 
людей усилить борьбу 
за повышение эффек
тивности производст
ва и качества работы.

А. КАЛИХ.

На снимке: бригадир 
Н. А. Фролов со своей 
бригадой.

УДАЧНЫЙ 
СТАРТ

Бригада формовщиков це
ха № 4 завода КПД, воз
главляемая И. К. Барано
вым, в прошлом году од
ной из первых поддержала 
почин — выполнить задание 
трех с половиной лет пяти
летки к первой годовщине 
новой Конституции СССР, к 
7 октября.

Чтобы справиться с этим 
обязательством, коллектив 
бригады должен ежемесяч
но сдавать не менее 700 
кубометров железобетона. 
И уже в январе формов
щики добились такой выра
ботки.

ЛУЧШАЯ
ПО ПРОФЕССИИ
Формовщикам особенно 

нелегко найти большие до
полнительные резервы для 
повышения производитель
ности труда. Технологиче
ский цикл давно отработан 
и строго рассчитан по вре
мени. И все же бригада це
ха № 1 завода КПД во гла
ве с Ю. А. Гришечкиным 
постоянно ищет и находит 
такие резервы.

Достигается это в основ
ном за счет правильной 
расстановки людей. Брига
дир знает возможности 
каждого, учитывает их за
просы, пожелания, прислу
шивается к советам коллег 
и мастеров. И поэтому в 
бригаде не угасает желание 
во что бы то ни стало сдер
жать слово, данное в нача
ле пятилетки. В социалисти
ческих обязательствах 
бригады сказано: «Выпол
ним пятилетний план брига
ды за четыре года». При
няв такое решение, члены 
бригады подсчитали, какая 
им нужна дополнительная 
прибавка к проценту роста 
производительности труда, 
и хорошо продумали, как 
им осуществить намечен
ное. А здесь еще один 
важный резерв — высокая 
дисциплина в коллективе.

За четвертый квартал 
прошлого года бригаду на
звали лучшей по профес
сии. После выхода в свет 
Письма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ об организации 
социалистического соревно
вания в 1978 году бригада 
Ю. А. Гришечкина приняла 
дополнительные обязатель
ства и решила выполнить 
плановое задание трех с по
ловиной лет пятилетки к 
Дню Конституции.

И. КИФЕЛЬ.

НА ШЕНДАРЕ-
ДЕКАБРЬ

Да, именно декабрь. 
Но не прошлого, а теку
щего года. Плотники 
бригады Евгения Але
ксандровича Вандина по 
своей работе живут как 
бы в другом временном 
измерении. За время, про
шедшее с начала пяти
летки, плотники выполни
ли уже 36 месячных 
норм.

В составе бригады око
ло сорока человек. Они 
работают звеньями, груп
пами в 2—3 человека на 
различных объектах, раз
бросанных по всему горо
ду.

На снимке: бригада 
Е. А. Вандина.



Рассказываем о ветеранах
В юности Мартынов 

мечтал о сцене. Но 
отец умер,. на руках у 
матери оставалось чет
веро, надо было рабо
тать. Семья жила непо
далеку от гостиницы 
«Большой Урал», и 
матери посоветовали 
устроить Юру в ресто
ран: по крайней мере 
сыт будет. Так он стал 
поваренком. И сейчас 
Юрий Степанович не 
без гордости вспомина
ет, как однажды гото
вил шашлыки для свое
го кумира Леонида 
Утесова. В то время в 
Свердловске откры
лась театральная шко
ла, и Юра мысленно 
уже видел себя ее сту
дентом.

Война перечеркнула 
все планы. Летом 1941 
года семнадцатилетний 
Юрий Мартынов доб
ровольно ушел на 
фронт. Худенький, ма
ленький Юра мало по
ходил на солдата. Ко
гда закидывал винтов
ку за плечо, приклад 
чуть не доставал до 
земли. Впрочем, под 
Сталинградом, где их 
полк полтора года дер
жал оборону, ему не 
пришлось стрелять по 
врагам. Задача ра

диста — связь. 
И радиостанция рабо-

ТАКАЯ
тала безотказно, пока 
ее не разбило взрывом 
снаряда. Юру и сидев
шего рядом лейтенан
та контузило, но через 
восемь дней он уже 
снова стучал ключом 
на маленькой рации. 
Полк оборонял город 
в районе завода «Бар
рикады». Каждый 
метр земли был обиль
но полит кровью. Нем
цы рвались к Волге, 
бросали в бой танки, 
авиацию, артиллерия 
превращала линии око
пов в дымящий ад. Но 
бойцы не отступили.

Позже в составе от
дельного стрелкового 
батальона Мартынов, 
тогда уже командир от
деления минометчиков, 
форсировал Днепр в 
районе Каховки, брал 
Херсон, Николаев, 
Одессу. И новый при
каз' Батальон сняли с 
фронта и отправили в 
только что освобожден
ную Западную Украи
ну бороться с банде
ровцами.

...Ночью батальон 
подняли по тревоге — 
обнаружена большая 
банда. Люди только

НЕПРОСТАЯ ЖИЗНЬ
два часа назад верну
лись с боевой опера
ции, устали, но подня
лись быстро. И через 
несколько минут ба
тальон пешим маршем 
выходил из Дрогобыча. 
Юрий шел в головном 
дозоре.

Миновали спящее 
село, когда Юрин друг 
Алеша Лобанов пока
зал на одинокий огонек 
в окошке крайней ха
ты: «Заглянем?» Ребя
там открылась страш
ная картина. На полу 
без чувств лежала мо
лодая женщина, вокруг 
толпилась бандитская 
свора, пьяные выродки 
раскаленными щипца
ми терзали ее. У одно
го из солдат сдали нер
вы, и он швырнул в 
окно гранату. Как на
вредила операции эта 
злополучная «лимон
ка»! Бандитов можно 
было тихо обложить в 
хатах 'и взять спящи
ми. А тут они очуха
лись. Загремели взры
вы, затрещали авто
матные очереди. Юра 
с несколькими бойцами 
бросился преследовать 
группу бандитов, кото

рая бежала на гору. 
Там, на высоте, банде
ровцы укрепились и от
крыли пулеметный 
огонь.

—। Ложись!
скомандовал Мартынов 
и в ту же минуту по
чувствовал острую 
боль в ноге. Юру от
правили в Львовский 
госпиталь, оказалось, 
что две разрывные пу
ли раздробили кость. 
Началась газовая ганг
рена. Все же врачам 
удалось спасти ногу. 
Там, во Львове, закон
чилась для Мартынова 
война. Товарищи по 
оружию сражались с 
врагом, а он возвра
щался в Свердловск.

Бывший фронтовик 
стал учеником товаро
веда в Главметалло- 
сбыте.

«Хороший мне дос
тался учитель, — вспо
минает Юрий Степано
вич.—Звали его Илья 
Афанасьевич Оборин. 
Больше я не встречал 
людей, которые бы в 
таком совершенстве 
знали делопроизводст
во и товароведение». 

Через несколько лет 
Мартынов до тонкости 
знал работу снабжен
ца. Оказалось, что она 
требует очень многого: 
инициативы, быстроты, 
гибкости ума и, самое 
главное, умения кон
тактировать с людьми. 
И еще, оказалось, ра
бота требовала вдохно
вения. Два раза случа
лись спады, когда вдох
новение вдруг покида
ло. Тогда он уходил, 
пробовал заняться дру
гим делом. Первый 
раз с поста заместите
ля начальника отдела 
Главметаллосбыта — 
на завод, к фрезерному 
станку. Второй — бу
дучи начальником от
дела снабжения завода 
ЖБИ, вдруг почувство
вал, что работа пере
стала приносить удов
летворение, волно
вать, — ушел в четвер
тый цех заместителем 
начальника. Но прохо
дило время, и снова 
звала родная стихия... 
Снова появлялось вдох
новение, азарт, радость 
от работы, несмотря на 
постоянные команди
ровки, на вечную нер

вотрепку с поставщи
ками.

— Он и сейчас как 
на фронте, — в шутку 
говорят друзья про на
чальника отдела снаб
жения завода ЖБИ.

В юности Мартынов 
мечтал о сцене. Впро
чем, если честно, она 
манила его всю жизнь. 
Друзья называли его 
артистом, даже однаж
ды познакомили _ с 
Александром Михайло
вичем Матковским, и 
тот посоветовал посту
пать в театральное 
училище. Но мечта ос
талась мечтой. Приш
лось посвятить себя 
совсем другому делу, 
не романтическому, но 
не менее нужному.

Несколько лет 
Юрий Степанович пос
ле работы спешил в 
клуб завода, был руко
водителем и участни
ком художественной 
самодеятельности по
селка ЖБИ, пел в эст
радном ансамбле, на 
«бис» выступал с кон
ферансом. На работе 
он душа коллектива, в 
застолье — признан
ный тамада. По-преж
нему с ним неистощи
мый юмор и оптимизм 
молодости.

П. ДЕМЕНЦЕВА.

В ГОСТЯХ СОПСрНИКИ инини1М1Ш«1ШШ1ИИИИ1М11ии1ИИШ111Ш11ПВМЦ“

УЗНАЛИ МНОГОЕ I
Недавно у нас в гос

тях побывали руководи
тели Челябинского до
мостроительного комби
ната, с коллективом ко
торого мы соревнуемся. 
Наш корреспондент 
встретился с заместите
лем главного инженера 
ДСК А. Н. Чигориным 
и попросил его расска
зать о делах челябин
ских строителей.

— В минувшем году 
наш комбинат сдал в 
эксплуатацию 330 000 
квадратных метров 
жилья. 73 процента объ
ектов сданы на повышен
ные оценки. В своих со

циалистических обяза
тельствах мЫ намечали 
рубеж в 70 .процентов.

Мы используем про
дукцию трех предприя
тий ЖБИ. Два из них на
ходятся у нас в комби
нате, а третье — завод 
ЖБИ-)1 не входит в ДСК, 
но поставляет нам изде
лия для домов серии 
«121».

Общая мощность этих 
трех заводов около 
350 000 квадратных мет
ров жилья в год.

Строим крупнопанель
ные дома трех серий. 
Одну я уже назвал, вто
рая — «91» и третья— 

9ЧЛД (десятиэтажный В 
челябинский панельный ■ 
дом). Выше девятого В 
этажа наши монтажники “ 
пока не поднимались.

Отделка .зданий у нас “ 
бедновата. Сегодняшний В 
наш приезд — это зна- £ 
комство с видами и ме- I 
годами отделки на- ■ 
ружных панелей в Сверд- 9 
ловском ДСК. Побывали В 
мы на объектах и на 9 
заводе. Многое посмот- В 
ли, многому научились 9 
и кое-чему позавидова- В 
ли. Ваши дома по срав- д 
нению с нашими во мно- В 
гом выигрывают. Поста- д 
раемся доказать, что В 
мы ученики прилежные. § ЗИМНЯЯ СКАЗКА... Фотоэтюд.

Л/ифода и мы

ЗИМОВКА ЦВЕТОВ
ЯА СТАРТАХ ГТО

На дворе зима. Холодно, пас
мурно. И так приятно, что цветет, 
зеленеет на окне кусочек живой 
природы — наши комнатные рас
тения.

Им зимой приходится нелегко. 
Меньше света, слишком сухой воз
дух, избыток тепла — квартиры 
отапливаются по-зимнему. Вот и 
гибнут цветы, а то и болеют.

Что же нужно сделать, чтобы 
помочь нашим зеленым друзьям 
благополучно перезимовать?

Прежде всего обеспечить све
том. Поставьте цветы в самых 
светлых местах комнаты.

Многие цветы легче переносят 
трудности зимовки при прохлад
ной температуре. Аспарагус, ауку- 
ба, агава, зигокактус, кливия, ком
натный клен, герань, примула, вос< 
ковой плющ, розы, филлокактус 
и цикламен предпочитают темпера
туру 6—12 градусов тепла, по
этому придвиньте их поближе к 
балконной двери, к раме окна.

При температуре 12 — 18 граду
сов хорошо себя чувствуют баль
замин, кампанула, лантана, жаст 
мин, розан китайский, седумы, фи
кус.

А вот амазонская лилия, анту
риум, бегония «Рекс», диффенба- 

хия, колеус, маранта, сансевьера, 
узамбарская фиалка, сциндапсус— 
«неженки». Им нравится тепло — 
18—25 градусов, так что держи
те их подальше от окон.

Запомните: все цветы не выно
сят сквозняков.

В квартирах с центральным 
отоплением всегда очень сухой воз
дух — это не слишком хорошо и 
•людям, и растениям. Мы хорошо 
себя чувствуем при относительной 
влажности около 60 процентов, а 
зимой почти везде в помещениях 
она не превышает 35. Поэтому по
заботьтесь об увлажнении возду
ха в своем доме. В магазинах про
даются различные увлажнители— 
фонтанчики, навесные баллоны 
Но растениям этого мало. Прош 
всего разместить свой домашний 
сад на каком-нибудь большом под
носе или алюминиевом противне. 
Поставьте туда горшки с цветами, 
обязательно на поддонах, и налей
те воду — так, чтобы не залить 
поддоны. Вода постоянно испаря
ется, и цветы прекрасно себя чув
ствуют.

Можно сделать иначе: поста
вить на отопительную батарею или 
под нее ванночку с водой.

Не забывайте ежедневно опры
скивать растения кипяченой водой 
комнатной температуры. В мага
зинах есть удобные комнатные 
опрыскиватели, можно использо
вать пульверизаторы или любые 
распылители. После опрыскивания 
нельзя ставить цветы на солнце. 
Зимой это правило, конечно, не 
столь обязательно, как летом, но 
запомнить его все же стоит.

А как поливать цветы? Реже и 
меньше, чем летом, особенно те, 
что стоят в холодном месте. До
статочно делать это раз в 2—3 
дня, по утрам. Температура воды 
должна быть комнатной. Водой из- 
под крана поливать цветы нель
зя — пусть она сутки постоит в 
открытом сосуде: и теплее станет, 
и хлор улетучится.

Зимой растения обычно не под
кармливают, исключение делают 
лишь для тех, которым предстоит 
цвести (зигокактус, примула, 
узамбарская фиалка во время цве- 
сенийя амариллис — как только по

кажется цветочная стрелка). Дру
гие растения начнете подкармли
вать ближе к весне, когда они 
тронутся в рост.

м. КОЗЛОВ, 
цветовод.

10 и 12 февраля на 
заводе ЖБИ имени Ле
нинского комсомола про
ходили соревнования на 
кубок многоборья ГТО.

В первый день состоя
лись стрелковые состяза
ния в заводском тире. 
Самым метким стрелком 
оказался инженер отдела 
главного конструктора 
Е. Л. Макеев, выбивший 
49 очков. Всего на очко 
от него отстала 3. Пасту
хова (цех № 10), став
шая победительницей сре
ди женщин.

Вопрос о том, кто ста
нет обладателем кубка 
многоборья, решался на 
лыжне пригородного ле
сопарка. Лыжные гонки 
на 5 километров для муж
чин с большим отрывом 
от ближайших соперни
ков выиграл В. Артемь
ев, ученик слесаря из 16 
цеха. На три минуты от 
него отстал А. Шульмей- 
стер, третьим был Г. Ла- 
велин. В трехкилометро
вой гонке среди женщин 
борьба была очень упор
ной.

Убедительная победа в 
лыжных состязаниях 
В. Артемьева позволила 
ему выйти на первое ме

сто в личном зачете. Ров
но во всех видах высту
пили мастер цеха № 2 
Г. Лавелин и оператор 
котла 16-го цеха В. Бело
бородов, занявшие соот
ветственно 2-е и 3-е места.

Среди женщин лучший 
результат показала И. Дя
гилева, инженер техотде
ла В. Горбушина и лабо
рант Н. Кутусова. Кубок 
по многоборью ГТО за 
общекомандную победу 
завоевали физкультурни
ки 16 цеха, вновь под
твердившие его репута
цию как самого спортив
ного цеха завода ЖБИ.

П. ГОЦМАНОВ, 
главный судья 

соревнований.

Партийный комитет, 
постройкой, комитет 
ВЛКСМ и администра
ция Свердловского до
мостроительного ком
бината выражают глу
бокое соболезнование 
заместителю начальни
ка комбината Е. В. Ге
нералову по поводу 
смерти его матери

ГЕНЕРАЛОВОЙ
Александры Вениами
новны.
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